



Economía La Unión Monetaria afronta dificultades para dejar atrás la crisis

La baja inflación que domina en la eurozona alarma a los expertos

El IPC cae por sexto mes en Portugal al 0,9% en julio y en Italia se sitúa en el 0,1

Ingrid Gutiérrez MADRID.

Los últimos datos de inflación en Italia y Portugal han añadido combustible al debate sobre la debilidad económica en la eurozona. Lo llamativo es que la situación de estos dos países no es una excepción en el Viejo Continente. Es un hecho que la última rebaja de tipos aplicada por el Banco Central Europeo en junio redujo al mínimo el peligro de deflación en el área del euro- porque colocó el precio del dinero en el 0,15 por ciento, un nivel históricamente bajo-. Sin embargo, los expertos advierten del riesgo de que el IPC se mantenga demasiado bajo durante mucho tiempo, sobre todo en un momento de clara debilidad de las grandes economías europeas, con Alemania a la cabeza.

En esta idea hace hincapié la agencia de calificación de riesgo Moody's, que en un reciente informe sobre las perspectivas económicas a nivel global, alertaba de que "un prolongado bajo crecimiento en la zona euro genera el riesgo de que la baja inflación se afiance, haciendo el despalancamiento más duro política y económicamente".

Los precios y la deuda

En este sentido, José García Montalvo, catedrático de Economía de la Universidad Pompeu i Fabra, precisa que, cuando las tasas bajas de inflación perduran en el tiempo, complican tanto a los países como a su sector privado en el pago de la deuda. "Y la deuda es la causa fun-

damental de muchos de los problemas que tenemos en este momento", sentencia. Esta situación se agravaría a medida que pasase el tiempo.

Con todo, Montalvo recuerda que, al mismo tiempo, una inflación baja también tiene efectos positivos sobre la capacidad adquisitiva de los hogares.

El instituto Nacional de Estadística luso reveló ayer que el IPC cayó en julio, por sexto mes consecutivo, hasta el 0,9 por ciento interanual -un descenso que supera en cinco décimas al del mes previo-. Mientras, en el caso de Italia la inflación descendió una décima el mes pasado hasta el 0,1 por ciento interanual, en lo que supone su registro más bajo desde agosto de 2009.

A estos datos habrá que añadir hoy la publicación de las tasas definitivas de inflación en Alemania, Francia y España. De acuerdo con

Datos de inflación interanual en el área del euro

Inflación interanual en la zona euro en julio, en porcentaje

Tasa interanual	0,4
Alimentos, alcohol y tabaco	-0,3
Energía	-1,0
Bienes industriales no energéticos	0,0
Servicios	1,3

Datos de inflación interanual hasta junio*

Alemania	1,0
Austria	1,9
Bélgica	0,3
España	0,1
Finlandia	0,9
Francia	0,5
Grecia	-0,7
Holanda	0,9
Italia	0,1
Luxemburgo	1,0
Portugal	-0,9

Fuente: Eurostat. (*) Últimos datos definitivos

elEconomista

el dato avanzado hace unas semanas por el Instituto Nacional de Estadística (INE), el índice de precios al consumo habría caído un 0,3 por ciento el último mes, ante la estabilidad en los precios de los combustibles y de los alimentos y bebidas no alcohólicas en relación a julio de 2013-.

A la referencia de los precios se

sumará mañana la del más que probable decrecimiento alemán en el segundo trimestre de este año. Y todo ello, en un marco de fuertes tensiones geopolíticas a cuenta de Rusia -con el consiguiente problema comercial-, Ucrania y Oriente Medio.

Los economistas consultados por este diario inciden en que si España consigue ir sustentando cada vez más su recuperación en la demanda interna -como ha sucedido los últimos trimestres- podrá protegerse en mayor medida de todas estas amenazas.

De hecho, y de acuerdo con los últimos datos disponibles, las exportaciones ya no son el componente esencial que está facilitando el crecimiento. De abril a junio, cuando la economía nacional avanzó un 0,5 por ciento, éste se vio favorecido fundamentalmente por consumo e inversión, que aportaron tres décimas al PIB, frente a las dos que sumó el sector exterior.

España y Francia, líderes en turismo en 2013 pese a la fortaleza del euro

La fortaleza del tipo de cambio europeo no han impedido a España y Francia convertirse -junto con Estados Unidos- en los países más visitados del mundo en 2013. Según un informe del Gobierno galo, basado en datos de la Organización Mundial del Turismo, Francia fue el primero en recepción de turistas foráneos, con 84,7 millones y un aumento del 2 por ciento respecto al año anterior. En la segunda posición se situó EEUU, con 69,8 millones de viajeros, 2,8 millones más que en 2012. Mientras que España desbancó a China del tercer puesto, al recibir 60,7 millones de turistas extranjeros, un récord que supera la marca de 2007, cuando se alcanzaron los 58,6 millones.